

Erfahrungsbericht Tag der Händehygiene des Klinikums Wolfenbüttel

Auch in diesem Jahr beteiligten wir uns am „Internationalen Tag der Händehygiene“, der von der Weltgesundheitsorganisation (WHO) ins Leben gerufen wurde. In Deutschland wird dieser Tag traditionell durch die „Aktion Saubere Hände“ begleitet.

Unser Aktionstag am 6. Mai stand dabei nicht nur unter dem Motto **„Starke Zeichen für Saubere Hände“**, sondern ergänzend auch unter dem Leitsatz **„Starke Zeichen für gepflegte Hände“**.

Ein großer Informationsstand lud Mitarbeitende des Klinikums, aber auch Patientinnen, Patienten und Besucher zur Interaktion ein – mit dem Ziel, das Bewusstsein für Infektionsprävention auf anschauliche Weise zu stärken.

Die Mitarbeitenden konnten sich direkt vor Ort zur korrekten Händedesinfektion sowie zum sachgerechten Einsatz von Einmalhandschuhen schulen lassen.

Besonders beliebt war unsere Schwarzlichtlampe, die selbst kleinste Benetzungslücken nach der Händedesinfektion sichtbar machte.

In diesem Zusammenhang wurde auch auf die fünf Indikationen zur Händehygiene am Patientenbett eingegangen – ein zentraler Bestandteil im Alltag der Pflege.

Um die potenziellen Schwachstellen von Einmalhandschuhen realitätsnah aufzuzeigen, wurde in einer Bausteinkiste ihre Beanspruchung nachgeahmt. Mithilfe eines fluoreszierenden Trainingsmittels konnten unter Schwarzlicht sogar feinste Mikroläsionen sowie Kontaminationen beim Ausziehen der Handschuhe sichtbar gemacht werden. Für viele Mitarbeitende war dies ein echter Aha-Effekt.





Abgerundet wurde der Aktionstag durch umfangreiches Informationsmaterial zur Händehygiene, praktische Aufkleber für den Stationsalltag sowie kleine Giveaways wie Produkte zur Desinfektion und Hautpflege, Schlüsselanhänger, Handybänder und vieles mehr.

Da gepflegte Hände ebenso wichtig sind wie saubere, konnten sich die Mitarbeitenden zusätzlich über Hautpflege informieren – und direkt eine kleine Handmassage mit unseren hauseigenen Pflegeprodukten genießen. Dabei kam man schnell ins Gespräch und es konnten weitere Tipps rund um die Hautgesundheit vermittelt werden.



Der Tag hat allen Beteiligten große Freude bereitet und gezeigt, wie effektiv Wissen durch persönliche Gespräche und praktische Erfahrungen vermittelt werden kann. Die Hygienefachkräfte bedanken sich herzlich bei allen Hygienebeauftragten aus der Pflege, die mit ihrem Engagement maßgeblich zum Gelingen dieses Aktionstags beigetragen haben.

